
我身边的雷锋
征文比赛圆满结束

本报讯 !通讯员 付绍兵"日前!由县关工委联合县教育
局开展的"我身边的雷锋#征文比赛活动圆满结束$

本次征文活动在层层遴选的基础上! 征得优秀征文
!""

余
篇!%一次次心跳的力量&等

#$

篇征文获奖!同时还评出
!%

名优
秀奖!其中一等奖作品将代表我县参加市关工委征文比赛$

本次征文活动在暑假前就进行了动员布置! 全县各地各校
关工委积极响应! 广大青少年通过文字记述了身边的雷峰式人
物! 传递了时代的正能量! 同时通过寻找并讲述身边的好人好
事!感受道德力量!升华精神境界!把学习典型转化为道德实践
的具体行动!形成'人人争当最美(身边处处是春)的积极向上的
价值取向*

近日# 十余名来自苏

州的游客在千汾线小金山

大桥观景点参观游玩#近

距离亲近千岛湖水$ 随着

千岛湖自驾骑游服务点相

继投入使用# 千汾线各景

点自助游客越来越多#小

金山营地%梅峰摄影点%界

首接待点% 竹里摄影点等

驿站让游客的千岛湖之旅

更精彩$

+记者 杨波 摄,

湖畔驿站
让旅途更精彩

国运昌盛多寿星
!

程就

在现今林林总总的星系当中#有一群明星最让人仰望
和羡慕#这就是寿星$

过去#人们喜欢把&长命百岁'的祝福语当做一个难以
遥及的梦想(如今#这个美丽的梦想离现实已经越来越近$

据)今日千岛湖*报道#今年我县的百岁老人竟然出现了
&九星同辉'的亮丽景观#

成为淳安历史之最$ 人们
在为寿星群赞叹之时#也
不禁发出了同样的感叹+

国运昌盛多寿星,

在国运衰败之时#很多人的生活方式只能是&跪着'(

在兵荒马乱之时#人们最大的奢望往往是&活着'(在天灾
人祸之时#人们唯一的选择只会是&耗着'$ 是中国共产党
领导人民创造了国运清明#并快速走向昌盛$ 建立的人民
共和国#解决了&不挨打'问题(实行了改革开放#解决了

&不挨饿'难题(建设和谐社会#着力做好&不挨骂'考题$ 由
此#方才形成了&六十岁是小弟弟#七十岁时正发力#八旬
之人尽春意#百岁老人不称奇'的太平盛世与空前佳话$

重阳时节菊花黄#寿星亦存少年狂$ 从本期开始#本报
特推出)寿星淳安*栏目#我们的记者将奔赴全县各地#与

这些 &辛亥革命 '时期就
&走进中国' 的世纪老人
们共度佳节$ 在星光灿烂
中波动他们的心弦#打动
他们的回忆#触动他们的

思绪#翻动他们的记忆#与广大读者一起共享淳安籍寿星
们的世纪感悟和荣光$

向在各个历史时期为淳安各项建设事
业作出贡献的老年朋友们致敬, 祝全县老年
人节日快乐,
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“红色炸弹”满天飞
贺客沦为“周光族”

本报讯 !见习记者 赖倩倩"刚刚过去的黄金周!

不少市民遭受了'红色炸弹)的连番'轰炸)!被盘剥成
了'周光族)!直呼'吃不消)*

市民何小姐刚毕业工作! 便遭遇了 '重磅红色炸
弹)袭击!不仅假期计划被三场婚礼打乱!送出的礼金
更让她苦不堪言* 她坦言-'这个月的工资全交进去了!

身上没钱!又要向家里要点贴补* )

同样刚毕业不久.在上海工作的王小姐!在今年十
一期间参加了

!

场同学的婚礼* 她说-'我们同学圈有
一个私下的协议!同学结婚就随份子钱

&"""

元* )

已经起步创业的周先生笑着说 -'一般好点的同
学.朋友!就包

###

元!图个吉利嘛/ )

在坪山工作的刘先生今年六十多岁了! 他告诉记
者!在千岛湖随'份子钱)!一般分为两等-同事随

'""

元!关系亲近一些的随
(""

元!带家属随
)""

元0同学.

朋友.亲戚结婚!一般在千元以上!视关系亲疏而定*

采访中!多数人都觉得亲戚朋友大喜的日子!包上
一个红包.送上一份祝福理所当然* 不过!近两年来!份
子钱'水涨船高#.'步步攀升#的形式也让多数市民倍
感压力!尤其是在外打工者.学生和刚参加工作者*

'!

岁的何小姐说! 这几年! 身边的同学朋友在结婚高峰
期!'要是扎堆结婚!自己肯定吃不消#*

五百矍铄老干部
踏秋登高庆重阳

本报讯 !通讯员 胡艳燕"九九重阳节!又称'登
高节#* 在第

'*

个敬老节来临之际!县老干部活动中心
举办了以'弘扬敬老爱老传统美德.共享健康快乐和谐
生活#为主题的老干部登高活动*

&"

月
&"

日上午!天高云淡!层林尽染* 参加登山的
近

)""

名老干部神采奕奕.红光满面!迈着矫健的步伐
在盘山公路上行进* 大家相互搀扶.相互照应!边爬山
边欣赏美景* 他们高兴地说-'重阳登山好!既庆祝了节
日!又锻炼了身体!老年人需要这样的生活享受* #在山
顶!俯瞰千岛湖的秀丽风光!老人们对千
岛湖的可喜变化发出了由衷的赞叹*

重阳节期间!活动中心还举办了老干
部钓鱼.老干部乒乓球.台球等活动!让离
退休干部度过一个快乐.温馨的节日*
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《寿星淳安》系列报道之一

鄢兰花：百岁老人闲不住
本报见习记者 李维维

家有一老如有一宝! 家里有位百岁老
人'坐阵#!那真可谓是一件大喜事*

鄢兰花出生于
&%&!

年
'

月!目前居住
在千岛湖镇淡竹村邵家自然村! 今年已经

&""

岁高龄了*

&"

月
#

号下午!记者见到老人时!她刚
刚午睡醒!儿媳妇正在帮着老人梳头* 虽然
已经

&""

岁高龄了!但老人看上去很精神!

比实际年龄小一些*

老人育有
!

子
&

女! 目前与小儿子一
家生活在一起!家里总共有

*

口人*

'我婆婆人很好!自从我嫁进来!一直
对我很好!没有婆婆的架子!什么事情我们
都是坐在一起商量着来* #老人的媳妇告诉
记者!自己和老人虽然是婆媳!但更像是朋
友!特别是现在两个人的年纪都大了!她也
更能理解婆婆了* '我现在头发白得比我婆
婆还厉害!我婆婆还常常笑我* #老人的儿
子告诉记者! 他们那个年代的人都是一路

苦过来的!老人总想着给孩子们吃得好些!

自己就随便吃点* '以前我们的邻居都会
说!我们干活是干得苦!但是吃得一点都不
苦* #

过去!老人对自己的子女好!现在子女
们也对老人十分疼爱* 老人爱吃鸡翅.鸡
爪!家人就每天都准备着!放在冰箱里!等
老人想吃了!热一下就可以* '国庆的时候!

儿女说要带着我老婆一起出去玩! 但是她
不放心老人家!所以就没去* #老人的儿子
说!现在老伴儿每天的'任务#就是陪着老
人!照顾老人!陪她聊天解闷*

除了儿子媳妇! 家里的孙子孙媳妇也
对老人关爱有加* 因为忙于工作!孙子孙媳
不能常常与老人朝夕相伴!但只要一有空!

他们就会回家看奶奶*

老人是个闲不住的人! 即使现在年纪
大了也是如此* 年轻的时候!老人就在家料
理家事!帮忙干农活!自家田地里的粮食种

得特别好!收成也比别人家好些!家里的一
切大小事务都处理得井井有条* '别人家的
老人到了七.八十岁!都要特别照顾他们的
起居饮食!吃什么有的还得另做!但我妈不
这样!我们吃什么她就吃什么* #老人的媳
妇告诉记者! 曾经他们怕老人吃不惯他们
吃的东西!就给老人做了些别的!结果老人
还不乐意了!非要跟大家吃一样的*

另 外 !直 到 目 前 !老 人 还 是 自 己 在 洗
衣服* 早上起来!老人自己把前一晚用过
的茶杯洗干净!然后吃早饭.洗衣服.洗头
112这是她 每 天 必 须 要 干 的 事 情 !我 们
当然会心疼 !也怕她累着 !我 们 也 试 图 不
让她干这些 * 但 是 我 妈 她 自 己 喜 欢 这 样
做!只要她觉得开心就好* )记者采访时!

看到老人家里有张补了补丁的沙发!了解
后才知道 ! 这 些 补 丁 是 老 人 去 年 自 己 补
的* '补得很精细!我妈年轻时候的女工是
数一数二的* )
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本报讯 !见 习 记 者 吕 园 苗
通讯员 余成武"'多亏了这个项目!

今年收入增加八千多块嘞/ #日前!汾
口镇翁川村低收入农户郑永康兴高
采烈地说*

今年以来!县茧丝绸总公司积极
响应省市关于加快发展山区经济的
号召!在各大茧站实施杭州市发展经
作产业促进山区纯农户增收工程项
目!专款专项 !并结合蚕桑生产转型
提升大力推广'十天养蚕法#!小蚕共
育!建立了多个高标准的小蚕标准化
饲养现代化示范农场!进一步带动了
蚕农增收*

据悉!该项目旨在通过扶持山区
纯农户的产业服务主体提升产业水
平来促进山区纯农户增收!从今年开
始实施

(

年* 蚕桑产业主要通过服务
主体自主申报!为蚕农低收费提供小
蚕共育等服务!以达到带动蚕农增收
的目的*

座落于汾口镇宋祁村百亩蚕桑
基地的淳安千岛湖昌海蚕桑专业合
作社!是我县首家蚕桑服务性专业合
作社!今年共饲养小蚕

!

期 !吸收覆
盖

)%

个村次! 服务农户
!&&

户次!吸
收低收入农户

&)(

户次 ! 饲养蚕种

$&!

张*

合作社相关负责人介绍!自项目
实施后!每张蚕种的平均张产在原来
的基础上提高了

*+)

公斤! 共增加蚕
茧

!*!&

公斤! 按每担茧价
'(""

元计
算!可增加蚕茧收入

'&+()

万元!也即
平均每张蚕种可增效

'%%

元*

郑永康家有桑园面积
!+'

亩!去
年饲养蚕种

&"

张! 产茧
(!!

公斤!蚕
茧收入

&))$(

元 ! 平均张产
(!+!

公
斤* 而今年通过项目带动!全年饲养蚕种

&'

张!产茧

)&$+&

公斤!蚕茧收入达到
'($""

元!平均张产
!(+&

公
斤!比上年增收

#&'$

元!占了家庭总收入的一半以上*

同村的余文康拿着卖蚕茧的一万余元笑得合不拢
嘴-'小蚕不用养已经省了我们大心事! 茧丝绸公司的
5十天养蚕法6 和蚕桑保险为我们农民养蚕提供了保
障!今年这个项目更是让收入比往年多了好几千!以后
咱养蚕更有信心咯/ )

该项目的实施!不但让农户增收!从中得享实惠!

同时也促进了蚕茧质量(效益等方面的提高!对蚕桑生
产可持续发展起到了稳定性的作用7

品牌越打越响 销路越拓越广

合作发展捧红威坪“红姑娘”
本报讯 !通讯员 方勇"日前!在威坪供销社院

内! 千岛湖红姑娘无核柿专业合作社的工作人们仔细
地对无核柿进行检查! 以保证每一个无核柿都饱满新
鲜!符合标准7

无核柿在威坪镇已有
*""

余年的栽培历史! 一直
以来深受市场欢迎7 近年来!在千岛湖红姑娘无核柿专
业合作社的带领下!农户们通过标准化生产(品牌化营
销(规模化发展!翻开了致富的新篇章7

今年的"红姑娘)无核柿从
%

月
&*

号开始收购!但
由于柿树花果期恰逢雨水低温天气! 而成熟期又受到
高温干旱影响! 无核柿的产量受到了较大的影响7 不
过!得益于去年开始实施的标准化生产!无核柿在果实
品质上有了很大的提升7

该合作社主任毕成放介绍说! 去年以来实行的标

准化生产!目的就是让无核柿减产不减收7通过标准化
生产!单个柿子的个头都比去年大!外观(甜度都比以
前更好7最近这几天!温州(丽水(宁波(湖州(嘉兴等地
省内各大城市! 以及省外部分城市经销商都陆陆续续
来订购!"红姑娘)供不应求7

以往!威坪农民生产无核柿!都是单家独户分散经
营!产品无标准(无品牌!难以开拓市场7 自

&%%#

年该
合作社创立!一举改变了柿农原有的生产销售方式!通
过组织柿农按照市场需求进行标准化生产( 规模化发
展(品牌化销售!倾力打造"红姑娘)品牌!促进了千岛
湖无核柿知名度和市场占有率的提高! 并先后获得了
"浙江省优质无公害农产品)("浙江名牌产品)等荣誉!

今年! 红姑娘无核柿专业合作社还获得了国家级示范
性农民专业合作社称号7 目前! 合作社入社成员

&*"

户!拥有无核柿生产基地
)$""

多亩!联接柿农
('""

多
户7

'"&'

年合作社实现销售额
*("

万元7

毕成放说-"我们的红姑娘无核柿品牌越来越响!

销路越来越广!社会知名度越来越高!价格从最初收购
每公斤一块二提高到六块! 农民实实在在享受到了合
作社打造品牌的好处7 )

!茶乡"""千岛湖#摄影比赛结果揭晓
农民摄影家周双成夺得头魁

本报讯 !见习记者 李维维" 日前!%茶乡888千岛
湖&摄影比赛揭晓了评奖结果!我县农民摄影家周双成夺得
头魁7

该摄影大赛由县茶文化研究会在策划出版 %茶乡千岛
湖&画册图片的基础上主办!县农业局(县文联(县摄影协会
协办!旨在宣传我县的生态优势和茶叶品牌!挖掘茶文化的
内涵!以推动茶产业做实(茶经济做大(茶文化兴旺7

比赛从今年
(

月发出征稿启事!到
*

月
("

日止!共
!!

人投稿! 总计各类照片
("%

张! 其中组照
!'

幅( 单张
'**

幅(老照片
&

幅7 经过评委们的初选和三轮投票!评出了
&

个一等奖(

(

个二等奖(

*

个三等奖和
#

个优秀奖! 另有
(*

人获得了入围奖7

据介绍!淳安在唐代即是贡茶产区!鸠坑茶种是全国
良种!种植面积占了我省茶园总面积一半以上7 茶叶不但
在淳安历史上留下了浓墨重彩!现在仍是农民致富的主要
产业7

参加 %茶乡888千岛湖& 摄影大赛的摄影家们纷纷表
示!希望今后能继续用相机记录(反映淳安优良的茶叶生产
生态优势!以及厚重的茶文化历史!为淳安的茶产业发展尽
自己的微薄之力7
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界首乡举办
山核桃培管技术培训

本报讯 !通讯员 余炎炜"眼下!一年一度的山核桃采摘
已经结束!但山核桃树的后期护理工作合理与否!直接影响明年
的山核桃产量7 近日!界首乡成校邀请县林业局专家!进行了为
期三天的山核桃技术培训!吸引了

$"

多位种植户参加7

本次培训采取专家理论讲座(现场提问互动(基地示范指导
的方式进行7 培训会上!专家通过简笔画(板书等农户容易接受
的教学方式!分别从山核桃发展前景(山核桃的种植技术及山核
桃病虫害的防治等方面进行了阐述! 同时种植户们还与专家进
行了现场交流互动7 随后!专家还带领大家来到基地中!进行了
示范指导!大大增强了种植户的信心7

此次培训会共发放山核桃实用书籍以及栽培技术宣传材料
近

&""

份7每位参会人员都对这次家门口的技术培训表示欢迎!

希望多多举办这种贴近百姓生活的培训7


